
CGFA Referee 女子審判員 育成研修会 報告 

 

CGFA Referee 女子部会 

 

日 時     2021年３月６日（土） 

場 所     ツネイシフィールド 

研修参加者   中国地域女子審判員（４級～２級審判員） 

研修対象試合  中国ガールズエイトU-12サッカー大会 

研修内容    8人制サッカー1人制審判 

当日のスケジュール 

 9:30～10:40  審判員・インストラクター顔合わせ 

          プラクティカルトレーニング『タッチジャッジとオフサイドの判定』 

 

 

顔合わせ、研修の趣旨の確認 

 

 プラクティカルトレーニングの説明 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  プラクティカルトレーニングの様子① 

 

 プラクティカルトレーニングの様子② 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



11:00～ 第 1試合開始 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        試合後の振り返り 

 

 

 

 

                     



審判員のコメント 

初めての 8 人制審判でとても緊張しました。1 日でいろんな人のレフェリングを見れて、とても勉強になりました。

また、自分のレフェリングに対しての意見もいろんな人からたくさんもらえて、評価してもらえて、うれしかったです。

今後の審判活動に間違いなく自分にプラスになる研修会でした。もっといろんな地域で活動したいと思いました。

そのために昇級できるように、レベルアップできるように頑張りたいと思います。 参加させていただきありがとうご

ざいました。（岡山・土井さん） 

 

研修に参加して、自分の地域では学べないことや、女性審判の方と活動してたくさんのことを吸収することができ

たのでよかったです。1 人制審判をしてみて、今まで副審に頼っていたことが多いと感じました。自分でいろんな

ところを見て、次の展開を予想しなくてはいけないのでとても大変でした。最初は緊張してバタバタしていたのです

が、だんだん慣れてきていろんなところを見れるようになり、落ち着いてできたので良かったです。自分が補助審

判をしていたときは主審の方と協力して、試合を進めることができたので、終わったときは達成感がありました。今

回の研修がこれからの審判活動の自信に繋がったので良かったです。（島根・原さん） 

 

最初は 1 人審判をしたことがなくて不安だったけど、3 ピリオド制だったのでどんどん改善できてきたのは嬉しかっ

たです。普段どれだけアシスタントに頼っているのか感じることができて嬉しかったです。（広島・日松さん） 

 

インストラクターのコメント 

若手審判員たちの育成研修会に参加させていただきありがとうございました。不安におもっていても『仲間』がい

ることで、一緒にチャレンジしていける勇気やパワーを感じられました。審判員の今後がとても楽しみです！少しで

も彼女たちのサポートができていれば幸いです。（岡山県インストラクター） 

 

今回初めてインストラクターとして参加させていただきました。女子若手審判員の指導ですべて純粋に受け入れ

る方々なので指導方法、声掛けなどいろいろ考えさせられて良い経験ができたことに感謝いたします。また機会

があれば参加させてください。（島根県インストラクター） 

 

4種女子委員会からのコメント 

たくさんの女性審判員の皆さんがご活躍されているお姿を拝見できて、単純に嬉しかったし大変感動した。お互い

に高め合いながら、サッカー現場で、女性の活躍推進ができれば、と考えている。 

 

女性が審判することで、女子選手に親しみやすさが湧き、試合の雰囲気が柔らかくとても良かった。 

今後もこの働きかけは続けていくべきだし、自県大会時でも協力していければ、と思う。 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

今回の研修は、中国 5 県より普段は県内で活動している３，４級女子審判員を対象に行いました。1 人制審判は

ほぼ初めての審判員たちでしたが、試合前のプラクティカルトレーニングで正しい判定をするための動き方を確認し、

試合に入りました。試合後は女子インストラクターからの助言もあり、コメントからも分かるように『自信がつきまし

た！』『県内で審判活動頑張ります！』との声が聞けたことで、今回の取り組みの成果が少し出た気がしました。 

これも 4 種女子委員会の御協力があってのことだと思っております。大変感謝しております。このような取り組みを

今後も継続していき、女子審判員の育成普及に努めてまいります。       

審判委員会女子部長 森近和代 
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